

Les Ateliers Socio-Linguistiques

Un 1er trimestre 2024 riche en couleurs avec de belles perspectives

L'année 2024 démarre bien pour les ASL. L'apprentissage du français au Club se veut ludique mais efficace.

Rappel du dispositif

Les « **Ateliers Socio-Linguistiques** » visent l'intégration des personnes migrantes en leur permettant l'apprentissage de la langue française à l'écrit et à l'oral. Ces préalables sont indispensables pour appréhender la société française et la citoyenneté. L'ancrage de l'apprentissage du français se fait dans des actions socialisantes à composante langagière. Les « Ateliers Socio-Linguistiques » sont composés de 2 types d'ateliers : le **Français Langue Etrangère (FLE)** pour apprendre le français en tant que langue étrangère et le **Français Langue d'Intégration (FLI)** dans le but de s'intégrer à la société française via des ateliers de mise en situation.

Le Club gère le niveau A1 réparti en 3 groupes de niveau (débutant, intermédiaire, avancé) pour permettre une progression dans les apprentissages. Lors de l'entretien d'inscription, le responsable des ateliers, salarié de l'association, évalue le niveau des apprenants et les positionnent sur les groupes. Ces ateliers ont lieu à **Épernay, Vitry-le-François, Sézanne, Fère-Champenoise, Pleurs et Tours-sur-Marne**. Ils sont rendus possibles grâce à nos bénévoles qui sont en relation directe avec notre responsable.

Les ASL s'inscrivent dans **un partenariat avec les autres acteurs du secteur social** comme la Maison Pour Tous (MPT) ou encore le Secours Catholique pour l'apprentissage des autres niveaux sur le site d'Épernay.

De nombreux projets sur ce 1er trimestre 2024

En parallèle de l'apprentissage de la langue française, **plusieurs projets éducatifs et pédagogiques sont réalisés chaque année pour faciliter l'intégration des apprenants.**

Le projet théâtre fait partie des éléments qui ont été mis en place depuis 2021. En partenariat avec le théâtre Le Salmanazar d'Épernay, le but est de favoriser ici l'apprentissage du français aux primo-arrivants mais, sous un autre angle, en sortant des cours traditionnels.



Deux représentations, sur les sites de réalisation des ateliers (Épernay et Vitry-le-François), ont vu le jour. Les ateliers ont repris en ce 1er trimestre à Vitry-le-François. Sur Épernay, on compte 5 participants et 1 bénévole sur le festival « Au fil des mondes », au Salmanazar. Quant aux ateliers théâtre, ils reprendront du 2 au 19 avril.

A Sézanne, un petit-déjeuner a été organisé pour travailler sur la thématique de l'alimentation avec les apprenants.



De nouveaux bénévoles et un nouveau site d'intervention

Au vu du succès du dispositif et de la présence de personnes que nous hébergeons sur le secteur, **nous avons entrepris d'ouvrir des ASL à Aÿ-Champagne, depuis le mois de janvier.**

Sur le 1er trimestre, nous comptons **196 apprenants** sur nos **7 sites**. Au total, ce sont **38 bénévoles** (dont 4 nouveaux), tous très investis. **320 heures de cours** en présentiel ont été dispensées sur l'ensemble des sites.

Coup d'œil sur les ASL Ukraine

Fonctionnant sur la même base et les mêmes principes que les ASL dits « classiques », mais à destination des personnes déplacées Ukrainiennes, le projet a vu le jour fin janvier 2023 avec l'arrivée notamment d'une interprète dans nos locaux, en charge des ASL. Cela a donné naissance à la création d'ASL sur les territoires de Dormans, Sainte-Menehould et Courtisols en plus des territoires d'Épernay, Vitry-le-François et Sézanne, déjà existants.

Quelles perspectives sur l'année ?

Nous allons continuer de développer les mêmes activités sur nos trois grands territoires d'intervention (Épernay, Vitry-le-François et Sézanne).

Enfin, **un travail partenarial** sur les projets pédagogiques et citoyens sera poursuivi.

Pour les ASL Ukraine, nous allons mettre en place les ateliers thématiques sur Sézanne (citoyenneté, emploi, école, logement, plateformes numériques), animer ces mêmes ateliers sur Épernay et Vitry-le-François avec les Ukrainiens nouvellement arrivés. **Une visite au Centre d'Information et d'Orientation (CIO)** est également prévue puisque l'un des enjeux majeurs des Ukrainiens est de retrouver du travail sur le sol français. En ce sens, **nous allons poursuivre nos efforts sur l'aide individuelle autour du CV, de la lettre de motivation et de l'orientation.** Pour finir, la thématique de l'équivalence des diplômes fera l'objet d'un atelier traduit en russe.

En termes de chiffres, sur les 3 premiers mois de l'année en cours, **on compte 41 apprenants, 27 bénévoles pour 92 heures de cours données.**



Le bilan des ASL de l'année 2023 est à retrouver sur notre site internet : www.club-prevention.fr